

### La crisis de la Diputación Provincial

**La Federación Provincial Socialista niega su representación al vocal de la Comisión Gestora, Sr. Rubio Manzanera, cuya conducta será juzgada en la próxima junta general que celebre la Agrupación. El Gobernador Civil, señor Varela Rendueles, interviene en esta palpitante cuestión**

Después de publicada la nota del vocal de la Comisión Gestora Provincial, señor Jiménez Castellanos, en la que pretendía contestar a nuestras quejas sobre el abandono en que se encuentran buen número de las carreteras de la provincia, y en cuya nota, aparte de justificar la razón de nuestras lamentaciones, no trascendía otro propósito que el de combatir injustamente la gestión de un prestigioso radical al frente de la Diputación, hicimos el honor, al referido señor Jiménez Castellanos, de un documentado artículo en el que poníamos en claro la verdad de los hechos, augurándole de paso, algunos tropezones, de los que venía a ser clara iniciación su flamante nota.

El tiempo—bien corto, por cierto—ha venido a ratificar nuestros augurios. Las informaciones que estos últimos días hemos publicado sobre la crisis de la Diputación Provincial, atestiguan claramente que no andábamos desengañados al afirmar lo que afirmábamos. Conocen nuestros lectores la nota facilitada por la Federación Provincial Socialista, en la que dicho organismo se declaraba incompatible con el presidente de la Diputación, y acordaba retirar su representación de la Comisión Gestora.

Ante la falta de disciplina que supone en el diputado provincial don Eduardo Rubio Manzanera, el no acatar el fallo, pronunciado en este sentido, por el Comité socialista, dicha Ejecutiva, ha facilitado a la prensa una nota en la que queda claramente delimitada la posición del señor Rubio.

Dice así la nota de la Federación Provincial Socialista:

"Ante las inexactitudes que el señor Rubio, Vocal de la Comisión Gestora de la Diputación, se ha permitido decir a los periodistas en sus declaraciones de ayer, la Ejecutiva de la Federación Provincial Socialista se cree en el deber de contestar para que la verdad quede en su lugar:

Primero. El Comité Provincial, orgánico superior del Partido en la provincia, no tenía por qué ponerse al habla con el señor Rubio para tomar acuerdos como el que éste trata de discutir, ya que está dentro de sus atribuciones.

Segundo. El Presidente y el Secretario de la Federación, en la mañana de lunes, antes de tomar resolución alguna, notificaron al señor Rubio el acuerdo del Comité Provincial, invitándole a que dimitiera, cosa que hizo de palabra.

Tercero. Ante la falta de seriedad que supone dimitir y horas más tarde negar de haber dimitido, aparte de la indisciplina al no acatar el fallo del Comité de la provincia, esta Ejecutiva ha tomado el acuerdo de exponer públicamente que don Ricardo Rubio Manzanera, Vocal de la Comisión Gestora de la Diputación, desde este momento ha dejado de representar al Partido Socialista en aquél organismo, y dar cuenta a la Agrupación Socialista, de la que es afiliado, para que en la próxima Junta general ordinaria que se celebre, acuerde lo que reglamentariamente proceda."

El Gobernador civil, señor Varela Rendueles, ha hecho a los periodistas interesantes declaraciones, relacionadas con el pleito de la Diputación Provincial.

Dijo que había sido visitado por el señor Rubio, quien le manifestó recababa su libertad de acción para, en el caso de contar con la confianza de la autoridad gubernativa, continuar en el puesto de diputado provincial, rogándole al mismo tiempo y ante los rumores de anomalías administrativas en la Casa provincial del Niño, de la que es Presidente el señor Rubio, ordenara una inspección para investigar la labor por él realizada.

Añadió el señor Varela, que la labor investigadora se efectuaría seguidamente y en cuanto a la solución a tomar sobre la cesación en el cargo de vocal de la Comisión Gestora del señor Rubio, visto el acuerdo de la Federación Socialista, y además los deseos del Partido Radical de tener representación en la Diputación, deseo que le había sido formulado por el Presidente del Comité Ejecutivo Radical y Diputado a Cortes, Sr. Cardona, tenía el propósito de reunir y exponer el caso a los Comités provinciales, para, una vez oídos éstos, resolver, ya que su fin me deseo es dar una solución a la cuestión de acuerdo siempre con los partidos que están dentro del Régimen.

Desde luego, a nosotros nos parece justo y lógico el deseo expresado por el señor Cardona, al Gobernador, de que el Partido Radical esté representado en la Diputación, máxime ahora, que, al parecer, las cosas no andan lo convenientemente ordenadas que deberían, y no sobra, por tanto, una eficiente gestión de control.

### DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—Después de la jornada política de ayer, se juzga inevitable la escisión en el Partido radical socialista.

Aunque momentáneamente aparece triunfante el criterio sustentado por el señor Domingo, cuando se reúna la Asamblea extraordinaria que ha de convocarse, las fuerzas, seguramente, estarán más equilibradas, por lo que se piensa con muchas probabilidades de acierto que, por gran mayoría, se manifestará la opinión del partido a favor de los que ahora quedan como disidentes.

Tal es la situación de ánimos dentro de la organización radical-socialista, que se cree que el Comité Ejecutivo

### El vuelo de los hidros italianos

Roma.—El general Balbo sigue en Shoal.

Dijo que podría ordenar la salida de la escuadrilla, pero cree prudente adoptar mayores precauciones.

Para el regreso esperará hasta el día 10 de Agosto, para dar lugar a que mejoren las condiciones atmosféricas. Si mejorara el tiempo emprendería el regreso por las Azores.

Han llegado 24 oficiales aviadores, pertenecientes a las escuadrillas del general Balbo, pues éste ha reducido la tripulación a 3 hombres para aligerar de carga a los aparatos para aligerar más cantidad de combustible.

SELLOS DE CAUCHU, en la  
IMP. VIUDA M. CARREÑO. Jara, 10

### NOTAS

"Sunday Referee", según noticias de otro diario madrileño—se ha publicado un reportaje diciendo que estos días serán arrojados al mar, a considerable distancia de la costa inglesa, millón y medio de naranjas españolas.

Triste destino. El padre sol y la madre tierra, como en la leyenda mítica, engendraron la dulzura del fruto en los campos levantinos. Símbolo de las nupcias fueron los pomos de azahar en las ramas, y la tierra dió la esencia que el sol iba dorando beso a beso. Visitó después este fruto los senos oscuros de los buques; rumbo al norte, en caverna de pequeños soles, fué hacia las tierras del frío y de la bruma.

Para mayor estímulo, y en evitación de que la copiosa producción no fuese recogida, el Gobierno había concedido una subvención a los exportadores. Abundaron las remesas. Y ahora los muelles ingleses están colmados de cajas; centenares de ellas se acumulan esperando un beneficioso mercado que no se vislumbra, tanto más cuanto que los derechos de Aduana y el costo del transporte y distribución impiden a los comerciantes aceptar la mercancía.

Se han eclipsado, pues, los pequeños soles levantinos en la niebla británica. Y para apagar definitivamente sus rayos últimos—los que todavía hayan respetado la prolongada espera y el clima adverso—serán hundidos en alta mar: lo más lejano posible, entre Inglaterra indiferente y la pródiga España.

### DEL ACCIDENTE MARITIMO

Para reparar las averías que el submarino "C-6" le produjo, al quedarle se agarrado el timón a una banda, ayer entró en dique el vapor noruego "Agga".

Nacional, llegará a la pública desautorización de sus Ministros.

A pesar de las gestiones que vienen realizándose para hallar una fórmula que permita aprobar rápidamente el proyecto de ley de arrendamientos y cerrar las Cortes, no se juzga muy viable esta solución.

En este sentido el diputado agrario, señor Royo Villanova, dijo que su misión se prestará a la fórmula que indique pero estimaba que el conflicto político no estriba en su intransigencia sino en el ambiente de general hostilidad que se respira contra el Gobierno.

### Disposiciones de la Gaceta

Madrid.—La Gaceta publica una orden del Ministerio de Trabajo, disponiendo que las vacantes de Secretarios y Oficiales auxiliares de los Juros mixtos, se provean por concurso.

### Ante la desairada situación del Sr. Franchy

Madrid.—La prensa publica artículos y caricaturas comentando la desairada situación en que se encuentra el señor Franchy Roca.

Los periodistas preguntaron al señor Soriano qué pasaría si no se aprobara el crédito para el nuevo Ministerio, y humorísticamente contestó: Pues nada, muy sencillo. Saldríamos los federales por las calles con una manta recogiendo dinero para el nuevo Departamento.

### UNA POSICION DIFICIL

durante la monarquía, ocupaban los ministros del rey la tribuna pública. En aquel régimen, de sumisión, de insinceridad de politiquero no fando, extramuros del país, estimárase perjudicial avilantez el que un secretario del monarca se dirigiera a la opinión pública sin someterse al control de quien habíale elevado a la categoría de ministro.

Hoy, bajo el signo de la República, en un régimen de ventanas abiertas, es lícito a un ministro exponer su ideario, aunque éste no se amolde al del Jefe del Gobierno, aunque sea, esencialmente, dispar del sentir de la gran familia democrática, en nombre de la cual se ejerce la difícil misión de gobernarla, aunque no interprete el ansia de la conciencia popular.

Ventajas son éstas debidas al nuevo régimen, respetuoso con todas las opiniones y tolerante en grado máximo, con todas las exteriorizaciones del pensamiento.

Así, a nadie puede producir extrañeza, el que un ministro de la República, que puede dirigirse al país desde el banco azul y, con mayor eficacia desde la "Gaceta", ocupe la tribuna pública para dar libre expansión a sus ideas, y fijar su posición, como elemento su jeto a la disciplina de un partido, en divergencia a la por ese mismo partido adoptada.

Tal, es el caso de Marcelino Domingo, más socialista que radical socialista, aunque acaso no encuentre fácil acoplamiento su manera de producirse, su actuación pretérita, en los postulados de Marx.

El señor Domingo, en el acto del teatro Pardiñas, de Madrid, lejos de prestar un buen servicio a la República, lo que hizo fué "sacarse la espina", como suele decirse, contribuyendo con ello a mantener el confusiónismo en las altas esferas del Poder. Sus palabras fueron la consagración oficial de sus más íntimos afectos hacia el socialismo; que no en vano la noche anterior visitó en Cercedilla al ministro de Obras Públicas; pero sin renegar del partido en que figura afiliado; pero queriendo conservar ese matiz diferencial entre las huestes obedientes al credo marxista y las que integran el partido—partido ya por gala en dos—radical socialista.

Ha cantado Marcelino las exaltaciones del país.

### COLONIAS ESCOLARES

#### Expedición a Isla Plana

Recibida la esperada autorización de tránsito por carreteras, la Comisión de Colonias ha acordado la salida de esta expedición, compuesta por 35 niños y 35 niñas, que unirán a otros 10 del referido sitio, desplazándose estos 70 colonos a la playa de Isla Plana, al día 4 del mes corriente, a las 7 de su mañana los niños, saliendo como siempre, de la puerta principal del Ayuntamiento, y a las 3 y media de la tarde, del mismo día, las niñas.

Póngase en conocimiento de los más interesados en su cuarto, vaso de metal, dos mudas y el bañador correspondiente.

La Comisión, con esta Colonia, dá por terminada la primera serie, y dá comienzo a los trabajos para, de nuevo, desplazar otras expediciones a Isla Plana, Puerto de Mazarrón, Sierra Espuña y quizás Los Nietos.

La primera serie ha constado de ciento diez colonos de Cartagena más diez de Isla Plana, haciendo un total de ciento veinte.

La segunda serie constará también de niños de la localidad, conjuntamente con otros niños de varios poblados

de la obra de republicanización de España, si bien silenciando, porque no convenía a sus propósitos, la perturbación que en la vida económica del país ha producido la acentuada intervención del socialismo en cuanto afecta al desarrollo de la industria y del comercio, pasando como sobre ascuas, por los problemas que plantea a la ciudadanía, la permanencia en el Poder de los mal llamados discípulos de Marx, atentos en todo instante, a realizar la labor útil como dirigentes de una clase, pero en perjuicio de todas las demás clases de que se compone la vida nacional, esencial y profundamente republicana.

Y aunque el momento no era el más indicado para que un ministro de la República, hiciera ostensible su divergencia con el partido en que milita, llevando el agua al molino socialista, es lo cierto que Marcelino Domingo, sin atisbar siquiera las derivaciones a que puede dar lugar su difícil posición, ha más que prestar un señalado triunfo a la República, halagar a los que, por la misma salud de la República, deben suspender su actuación ministerial y situarse en esa oposición benévola desde la cual pueden posibilitar el desarrollo del régimen por el que dicen se sacrificaron tanto.

Leyendo el extracto de la conferencia del actual ministro de Agricultura, se advierte el deseo incontentido, mal disimulado, de conservar, a todo trance, una posición que le es difícil mantener dentro de la organización a que pertenece; un empeño tenaz en figurar en ese primer plano desde el cual se ejerce cierta influencia y se da satisfacción a la propia vanidad.

Pero, habilidoso—aunque no tanto que no se descubra la tosca urdimbre—quiere sostener un "matiz" dentro de sus viejos ideales, de los que no abjura, y manifestarse propicio a un sometimiento, para él ventajoso, en ese sector del proletariado que se obstina en mantener, aún constándole que in fiere a la República grave daño, el espíritu de clase.

En suma: Marcelino Domingo, más que a la República, ha servido a sus propios intereses.

Y de esto, en su día, le exigirá estrecha cuenta la opinión netamente republicana del país.

#### Relación de niños:

Enrique Aguilar Soler.  
Alberto Bermejo.  
Andrés Cubas Cervantes.  
Virgilio Bermejo.  
Francisco Puche.  
Andrés Perales.  
Ramón Ros.

(Termina en cuarta plana)